

Après avoir mûri, dans la méditation et la prière, ce qu'il convient de dire à l'enfant qu'on croit prédestiné à la grâce de la vocation ecclésiastique ou religieuse, le prêtre épiera l'occasion qui lui permettra de frapper à propos l'âme recueillie de l'enfant mieux disposé que les autres. Il le choisira avec un soin délicat parmi ces enfants les plus ouverts à la grâce, à l'esprit large et élevé, au cœur haut placé, de famille honnête et irréprochable, de santé robuste et traditionnelle.

Aussi bien, quand on y regarde de près, il est facile de constater que, d'ordinaire, l'action de Dieu dans les âmes des petits enfants a besoin, pour être efficace, d'être révélée, expliquée à chacun d'eux, secondée par celui qui est l'interprète autorisé des desseins de la Providence, fécondée par son dévouement aussi intelligent que délicat.

Un jour que le curé de la paroisse natale d'Etienne Pernet, fondateur des Petites Sœurs de l'Assomption, expliquait aux enfants du catéchisme les grandeurs et les beautés du sacerdoce, tout à coup il s'écria :

“ Qui sait si, parmi vous, il n'y en aura pas un qui sera prêtre ? ” Etienne sentit à ce moment, dans le fond de son âme, ce quelque chose d'attirant, de suave et de fort tout à la fois, qui est précisément la vocation, et il se dit à lui-même : “ Ce sera moi ”.

Dans son beau livre : “ Question vitale du recrutement ”, M. l'abbé A. Rousseau cite cette parole du curé d'une importante paroisse du Palatinat : “ Chaque année, je ne manque pas de parler, au catéchisme, de la vocation sacerdotale et religieuse : et j'ai la consolation de vous dire que pas une année ne se passe sans que Dieu marque de son sceau un et même plusieurs enfants de ma paroisse. ”

Il est bien opportun que nous tous, prêtres, parents, maîtres ou catéchistes volontaires, qui avons, à un titre quelconque, à nous occuper de l'âme des enfants, nous comprenions les graves responsabilités qui nous incombent à l'endroit des meilleurs d'entre eux : la vocation ecclésiastique ou religieuse est un germe sacré que Dieu a déposé dans l'âme des petits, mais dont il a confié la garde et la culture à chacun d'entre nous. Que, par